

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Recherche et innovation : vers l'élaboration d'une stratégie nationale

Rudy HOMBENET ANVINGUI
Libreville/Gabon

Les assises sur "l'évaluation du Projet de Stratégie nationale de la recherche et de l'innovation" se sont ouvertes hier à Libreville, à l'immeuble Arambo. Deux jours durant, les scientifiques gabonais réfléchiront sur la stratégie à adopter pour que ce secteur puisse apporter quelque chose de concret et utile au développement du pays.

Ouvrant les travaux, le ministre de tutelle, Pr Patrick Daouda-Mouguiama a précisé que "le fonctionnement actuel du système national de la recherche et de l'innovation pose des problèmes dont les plus significatifs sont les organes d'orientation stratégique, les organes de régulation qui ne sont pas autonomes, la recherche

opérationnelle n'est ni structurée ni coordonnée". Pour le membre du gouvernement, à l'issue de cet atelier le Gabon devrait avoir un "système de recherche scientifique et d'innovation compétitif et d'excellence, qui arrimera les universités, leurs laboratoires de recherche, leurs écoles doctorales, et plus généralement la pédagogie universitaire, avec les centres publics et privés de recherche". Le commissaire général du Centre national de la recherche scientifique et technologique (Cenarest), Pr Alfred Ngomanda, a pour sa part invité ses collègues chercheurs venus des centres de recherches du Gabon à formuler des propositions et recommandations fondamentales qui pourraient contribuer à l'amélioration de l'avenir de notre système national de recherche scientifique et de l'innovation.



Vue des officiels et chercheurs à l'ouverture des travaux hier à Arambo.

JIF : des bourses pour les jeunes filles des centres d'alphabétisation de Libreville

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/Gabon

POUR marquer à sa manière sa solidarité avec la lutte des femmes pour le respect de leurs droits dans notre pays, le révérend Mike Jocktane a, mardi dernier, saisi l'occasion offerte par la célébration de la Journée internationale des droits de la femme (JIF) pour poser une série d'actions de portée sociale en faveur des femmes.

L'homme de Dieu a, entre autres, eu un échange avec les femmes commerçantes des marchés du PK 8 de Libreville et de la commune d'Akanda qui ont été édifiées sur leurs droits et devoirs en tant que citoyennes. Le généreux donateur et son équipe ont dans la foulée remis d'importants produits vivriers à deux orphelinats (SOS Mwana et Sion de Jésus). Une donation accompagnée de la remise de 30 bourses d'études aux jeunes de plusieurs centres d'alphabétisation de Libreville puis d'une rencontre avec un collège de femmes



Le révérend Mike Jocktane et les jeunes des centres d'alphabétisation ayant bénéficié des bourses d'études.

entrepreneures de différents secteurs d'activité.

Ces actions avaient pour but, selon le leader religieux, de "démontrer notre soutien à la cause des femmes" célébrées ce jour-là à travers le monde. Occasion par ailleurs pour l'homme de Dieu, de mettre un accent particulier sur l'importance de l'éducation et la nécessité de la réinsertion professionnelle de la femme gabonaise.

En clair, pour Mike Jocktane, la Journée internationale des droits de la femme mérite encore d'être célébrée de nos jours car, il est important que les violences faites aux femmes, dont les harcèlements, disparaissent. C'est pourquoi, "en faisant ce que nous avons fait aujourd'hui, nous voulons indiquer que nous sommes à 100 % derrière les femmes pour que tous les droits humains leur soient reconnus et accordés".

Le clin d'œil de *Lybek*

DÉTENDS-TOI FRÉROT! LA MODE EST AU RETOUR À UNE VIE NORMALE... TU PEUX DONC TE DÉMASQUER MAINTENANT SANS TROP DE PROBLÈMES. SAUF SI TU ES ... MINISTRE.

